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"MONTDORIENNES, 
MONTDORIENS, 
JE VOUS INVITE À 
DÉCOUVRIR LE NOUVEL 
EXEMPLAIRE DE NOTRE 
MAGAZINE MUNICIPAL, 
TOUJOURS AUSSI 
RICHE EN ACTUALITÉS, 
INFORMATIONS 
PRATIQUES ET PROJETS."

Le 21 novembre dernier, nous nous sommes toutes et tous retrouvés lors de la "Fête 
des Montdoriens" pour une journée festive et de partage avant de débuter cette toute 
nouvelle saison hivernale. Et quel début de saison ! L’arrivée de la neige au Mont-Dore 

nous a permis une ouverture anticipée de la station, le 4 décembre, avec un public au rendez-vous 
et prêt à profiter des pistes après deux années sans pouvoir skier sur notre massif.  

Les vacances de Noël débutèrent sous le signe des retrouvailles entre le Mont-Dore et ses vacanciers, 
à l'occasion de la première édition de l'évènement "Tout Feu Tout Ski" le 19 décembre. Nous avons 
connu par la suite un mois de janvier rythmé par une très forte fréquentation les week-ends, ce qui 
nous a permis de nous préparer et de prendre nos marques pour les vacances de février qui viennent 
tout juste de se terminer. 
 
Le Mont-Dore a été très animé grâce aux différentes manifestations : concerts, promenades des 
étoiles de l’ESF, descentes aux flambeaux et autres évènements ont rythmé notre ville durant les 
vacances. Je tiens à remercier sincèrement les commerçants et les acteurs locaux pour l'accueil 
chaleureux qu'ils ont réservé aux vacanciers pendant cette saison. Quel plaisir de voir le bonheur des 
familles se baladant dans les rues du Mont-Dore ! 
 
Cette affluence record sur la station nous confirme les problématiques que nous rencontrons depuis 
quelques années pendant ces fortes périodes d'affluence. Nous allons donc tout mettre en œuvre 
pour trouver des solutions à ces contraintes qui ne contentent pas à 100% nos clients et qui impactent 
également les Montdoriens. Les sports d'hiver sont en train d'évoluer, de prendre un virage que notre 
territoire a compris depuis plusieurs années. 

L'évolution des usages de consommation et de la météo nous obligent à proposer à notre clientèle 
une offre diversifiée. Étant dépourvus d'activités en intérieur, nous travaillons sur de nouveaux 
projets de diversification que nous aborderons avec vous dans un prochain bulletin municipal. Par 
ailleurs, nous souhaitons également répondre à une nouvelle demande : les comités d’entreprise, 
les groupes scolaires et autres, qui permettront au Mont-Dore de se développer en dehors des 
vacances scolaires. 
 
C’est donc une saison intense qui se termine bientôt pour laisser place à l’été ! Nous faisons notre 
maximum pour nous préparer au mieux avant l’arrivée des premiers curistes et des touristes cet 
été. L’année 2021 nous l’a prouvé, notre territoire est attractif et ses richesses attirent un public des 
quatre coins de la France ! 
 
Je vous souhaite donc à toutes et à tous une excellente fin de saison, mon équipe et moi-même nous 
nous tenons, comme à notre habitude, à votre disposition.

Sébastien Dubourg

ÉDITO DU MAIRE
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DÉCORATIONS DE NOËL

Cet hiver, l’association des couturières était de nouveau en charge 
de la réalisation des décorations de Noël qui ont orné les rues de la 
ville. Un grand merci pour le magnifique travail réalisé. Une ambiance 
chaleureuse de fête s'est emparé du Mont-Dore ! 

NOUVEAU VÉHICULE POUR LA POLICE MUNICIPALE

En octobre dernier, la commune a mis à disposition de la police 
municipale un nouveau véhicule de fonction en remplacement de 
l’ancien hors d’usage qui coutait cher en réparation. 

Ce nouveau véhicule tout terrain leur permet une utilisation sécurisée 
toute l'année. Il servira également au transport des animaux domestiques 
errant.

HOMMAGES
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REMISE DES ÉCHARPES AUX RÉSIDENTS DE L'HÔPITAL ET DE L'EHPAD

Début janvier, la municipalité a offert une écharpe à dix résidents en séjour à l’hôpital du Mont-Dore et à l’EHPAD Saint-Paul dans le cadre de 
la nouvelle année. En raison de la situation liée à la COVID-19, le nombre de personnes présentes autorisées était limité et monsieur le Maire 
n'a malheureusement pas pu se rendre personnellement à l'évènement. Il a donc compté sur Irène Sanchez, infirmière à l'hôpital et conseillère 
municipale, pour remettre ce présent et souhaiter les meilleurs vœux aux résidents.

Gilles Riocreux
Gilles Riocreux nous a quitté prématurément 
le 28 janvier dernier à l'âge de 63 ans. 
Acteur important du Mont-Dore, il était 
toujours à la recherche de nouveautés et 
souhaitait par dessus tout valoriser notre 
territoire. 

Il y a 20 ans naissait Mont-Dore Aventures 
qu'il développa avec son épouse en créant 

un lieu unique au Capucin avec parcours et jeux pour toute la famille. Il fut 
l'un des premiers à mettre en place un système de ligne de vie continue 
pour assurer la meilleure sécurité possible sur ses parcours. Gilles participa 
également à la création de la Via Ferrata et au développement du canyoning. 

Bien que lui et son épouse décidèrent de prendre leur retraite l'été dernier, 
Gilles était toujours présent sur le terrain pour apporter son aide et ses 
connaissances inestimables. Nous souhaitons donc adresser à sa famille et à 
ses amis, nos plus sincères condoléances.

Daniel Rossi, dit "Moustache"
Nous souhaitons rendre hommage au 
pilote Montdorien Daniel Rossi qui nous a 
quitté en décembre dernier. Il restera une 
légende de la Simca 1000 sur les courses 
de côte auvergnates avec plusieurs 
décennies de présence. 

Tantôt vertes, tantôt grises, les 1000 
successives du pilote-préparateur 

attendaient chaque année la grande rencontre à domicile du Col de la 
Croix Saint-Robert, pour en découdre avec les meilleurs français. 

Daniel était apprécié de tous pour sa gentillesse et sa disponibilité. 
Repose en paix Champion ! 

BRÈVES
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COLLECTE DES SAPINS

Après les fêtes, les sapins de Noël naturels peuvent être recyclés ! Qu'ils 
soient déposés à côté de la poubelle, abandonnés aux pieds de chez 
soi ou dans la rue, ces solutions ne sont pas adaptées aux camions de 
collecte classiques qui ne peuvent donc pas les ramasser. 

C'est pourquoi cette année la commune a mis à votre disposition trois 
enclos de collecte : dans le parc thermal, avenue René Cassin et à 
proximité de la gare. 

Une fois récoltés, vos vieux sapins ont ensuite été recyclés. Une initiative 
qui s'inscrit dans la démarche écologique de la commune. Rappel : il 
est également possible de déposer vos sapins en déchetterie afin que 
ceux-ci soient valorisés.

CONTACTS UTILES

SERVICES ADMINISTRATIFS
04.73.65.20.00 • mont-dore@sancy.com

SERVICE ÉTAT CIVIL
04.73.65.20.00 • etatcivil.md@orange.fr

POLICE MUNICIPALE
04.73.65.20.00 • pm-mont-dore@orange.fr

SERVICES TECHNIQUES
04.73.65.02.17 • tecnic.mont-dore@orange.fr

SERVICE ANIMATION
04.73.65.21.96 • montdoreanimation@orange.fr

SERVICE SPORTS & LOISIRS
patinoire.lemontdore@orange.fr

OUVERTURE DE LA MAISON DES CURISTES

Prochainement, la maison des curistes ouvrira ses portes au rez-de-
chaussée de l’Espace Culturel Joseph Forêt. Notre objectif est de 
proposer aux curistes un lieu convivial où ils pourront se retrouver 
autour de jeux de sociétés, de livres, d'une télévision ainsi que d'un 
accès libre à la Wi-fi. 

Nous envisageons une ouverture durant toute la saison thermale les 
après-midi en semaine. Cet espace sera accessible à tous les curistes 
et leurs accompagnants. Pour compléter cette nouvelle offre nous 
sommes à la recherche d'idées et de partenariats pour proposer des 
animations ponctuelles (ateliers, départ de randonnée, animations, 
dégustations de produits régionaux ...). Nous sommes ouverts à 
toute proposition qui rendra ce lieu incontournable pour les curistes 
durant leur séjour chez nous. N'hésitez pas à nous contacter par mail à 
lemontdore.anim@gmail.com ! 

APPEL D'OFFRE POUR LE BURON DU SANCY

La Mairie a lancé fin 2021 un appel à projet pour réhabiliter le buron du 
Sancy, à la station de Ski du Mont-Dore. L'objectif de cet appel d'offre est 
de sauvegarder ce buron historique à forte valeur patrimoniale. 

Ce projet permettra également de profiter de la situation géographique 
unique de ce lieu afin de proposer à la clientèle locale et touristique un 
service supplémentaire avec l'objectif de dynamiser la station. Les projets 
éligibles portaient sur la création ou le développement d'une entreprise 
commerciale dans le secteur café/restauration. Nous développerons dans 
le prochain magazine le dossier du candidat retenu. 



LE MAIRE ÉLU PRÉSIDENT DE LA ROUTE 
DES VILLES D'EAUX

L’Association La Route des Villes d’Eaux du Massif Central, 
qui regroupe 17 stations thermales et qui a pour objectif le 
changement d’image et la valorisation du thermalisme, a 
procédé au renouvellement de son comité de direction. 

Le 13 octobre 2021, le maire du Mont-Dore, Sébastien Dubourg 
a donc été élu à l’unanimité nouveau Président de l’Association. 

Il a ainsi profiter de l'occasion pour saluer le travail important 
réalisé par l’association depuis sa création en 1997 et son 
impact sur l’image des stations thermales.

ACTUALITÉS DE LA MAIRIE
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LA TOMBOLA DE NOËL 

C’est grâce à la générosité des commerçants, hébergeurs, 
prestataires d’activités et restaurateurs du Mont-Dore que 
nous avons pu récolter 136 lots pour la tombola de Noël qui 
s’est déroulée du samedi 18 au vendredi 24 décembre 2021. 

Grâce à ces dons, nous avons vendu 136 tickets au tarif de 
5 € et nous avons donc récolté 680 € pour l’association des 
Petits Princes dans le cadre du Label Famille Plus. La remise 
des cadeaux, par le Conseil Municipal des Jeunes, a eu lieu 
au Théâtre de Verdure le 24 décembre. 

Merci à l’association Sancy Récréatif pour l’emballage de 
tous les paquets ainsi qu’à l’association des Boinchoux 
qui s’est chargée de faire la transition entre la Mairie et 
l’association des Petits Princes.

COMMISSION DE SÉCURITÉ

Le 23 janvier 2017, la commission de sécurité, effectuée suite à une visite 
des locaux de la mairie, avait conclu à un avis défavorable d’ouverture 
du batiment car de nombreuses normes liées à la sécurité incendie 
n’étaient pas respectées. 

Nous nous réjouissons que la commission, qui s’est à nouveau réunie 
le 11 janvier 2022, a cette fois ci conclu à un avis favorable grâce aux 
nombreux travaux de mise aux normes qui se sont déroulés courant 
2021. 

L’équipe municipale a souhaité, dès sa prise de poste, se mettre en 
conformité avec la loi au regard de la règlementation « sécurité incendie » 
et ce, pour l’ensemble des bâtiments communaux. 

Un budget dédié à ce type de dépenses a été acté et a ainsi permis la 
mise aux normes électriques, la mise en place de porte coupe-feux, le 
déplacement des archives dans un local sécurisé, l’évacuation du grenier, 
la libération des issues de secours et leur signalisation appropriée et la 
remise en état  de fonctionnement du système d’alarme. 

Aujourd’hui public et personnel sont accueillis en mairie en toute 
sécurité .
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NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

En novembre dernier, Kylian, Khaly, Maëlle, Zoé, Hugo, Yan-
Akim, Jeanne, Lise, Emma, Armonie et Kylian ont été élus au tout 
nouveau Conseil Municipal des Enfants pour l'année 2021/2022. 

Comme leurs prédécesseurs, ils s'investissent dans la vie locale 
à travers un apprentissage des notions de citoyenneté et de 
démocratie via des débats et des votes. 

Ce conseil a pour volonté de permettre aux enfants de monter 
des projets réalisables afin de les faire participer activement à la 
vie de la commune et valoriser la jeune génération.

LE CONSEIL DES ENFANTS ENGAGÉ POUR LE REFUGE

Dans le cadre de leur mandat, les jeunes élus avaient pour projet de soutenir 
et venir en aide aux animaux en souffrance. C’est maintenant chose faite ! 

En effet, ils ont tenu un stand de vente de goodies sur les marchés du 24 
et du 31 décembre. La totalité des bénéfices, soit 480 €, a été reversée au 
Refuge animalier Bortois. 

Vu leur motivation et leur détermination, le refuge a souhaité les récompenser 
et les a invité à visiter et partager un goûter au refuge afin de leur expliquer 
comment fonctionne une structure de ce genre. Une très belle démarche 
pour sensibiliser les enfants à la cause animale. 

OUVERTURE DE LA LUGE D'ÉTÉ

Lors de la deuxième semaine des vacances de Noël, suite à trois 
jours de pluie qui ont mis à mal le manteau neigeux, la commune 
a su faire preuve de réactivité et montrer son engagement dans 
le tourisme quatre saisons en mettant tout en oeuvre pour ouvrir 
la luge d'été. 

Une opération réussie puisque la structure a vendu plus de 
2 000 tickets sur la période du 30 décembre au 1er janvier. 

LA GRANDE CASCADE DU MONT-DORE

Afin d’assurer la sécurité des usagers et éviter tout accident, nous vous rappelons que le chemin de la Grande Cascade est fermé par arrêté permanent 
du Maire du 15 novembre au 1er avril. Une signalétique sera installée pour en informer les marcheurs.

SIGNATURE DU CONTRAT DE SÉCURITÉ

Le 15 février dernier, Philippe Chopin, préfet du Puy-de-Dôme, le 
général Éric Marchal, commandant adjoint de la région Auvergne-
Rhône-Alpes, commandant de groupement de la gendarmerie 
départementale du Puy-de-Dôme et Sébastien Dubourg, maire de 
la commune du Mont-Dore ont signé le contrat de sécurité dans le 
cadre du programme « Petites Villes de Demain ». 

Cette signature marque la volonté partagée de l’État, de la commune 
et de la gendarmerie de se mobiliser conjointement pour garantir la 
sécurité et la tranquillité de la population du Mont-Dore.



LES TRAVAUX

AU MONT-DORE

Les travaux réalisés sont nombreux et souvent invisibles pour le grand public. Ils 
sont réalisés prioritairement par nos services techniques ou, en fonction de leurs 
spécificités, par des entreprises spécialisées de préférence locales. Ils sont motivés 

par des besoins sécuritaires, esthétiques ou pour améliorer notre cadre de vie. De nombreux 
autres projets sont actuellement à l’étude et/ou en attente de subventions. Vous trouverez 
ci-dessous un échantillon de nos dernières réalisations !

Par Patrick Briet, adjoint municipal
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RÉPARATION DE LA CROIX DU GENESTOUX

Nous sommes très attachés à la préservation du petit comme du grand 
patrimoine historique de notre commune.

 La croix de pierre, datant de 1780, située sur un monticule surplombant 
le hameau du Genestoux et à deux pas du GR30 menaçait de s’écrouler, 
sa structure étant totalement fracturée. Le poids des années et un 
manque d’entretien évident n’auraient pas permis à cette croix de 
résister aux rigueurs d’un nouvel hiver. Une intervention urgente était 
nécessaire, nous avons confié cette mission à un artisan local spécialisé 
pour ce genre de travaux, et qui vient de finaliser cette préservation.

Dès le printemps nous envisageons de mettre cette croix en valeur en 
commençant par un nettoyage, l’entretien et le balisage de son court 
sentier d’accès et la pose d’un panneau d’information. 

Si vous avez des renseignements ou anecdotes à nous fournir, 
concernant l’histoire de cette croix, nous sommes preneurs.

ÉLAGAGE DES ARBRES DE LA COMMUNE

Quelques 500 arbres situés le long de nos rues ont été concernés par 
une campagne d'élagage qui a débuté fin 2021. 

Il est nécessaire de maitriser le developpement du ramage de ces arbres 
afin de protéger les cables aériens, ne pas aveugler l'éclairage public et 
maintenir un équilibre entre ombrage et luminosité. 

Une entreprise spécialisée équipée d'un boyeur de branche assure cette 
prestation. 

Pas moins de 300 arbres ont été élagués en 2021 et 200 autres en ce 
début d'année 2022.
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RÉFECTION DES DENTS DU FUNICULAIRE

Notre funiculaire, datant de 1898 et classé aux Monuments Historiques, est 
préservé dans son état fonctionnel d’origine, ce qui en fait sa valeur et son 
originalité. 

Chaque année de nombreuses opérations de maintenance sont nécessaires à 
sa sécurité et à son bon fonctionnement. L’une d’entre elles consiste à changer 
annuellement les 64 dents en bois d’une poulie composant un engrenage. Deux 
essences de bois sont utilisées pour fabriquer ces dents : le Sipo et le Bossé, 
bois exotiques résistants aux chocs et à l’usure. Elles sont maintenues par des 
clés en bois de hêtre biseautées en queue-d’aronde.

L’entière fabrication et le changement de ces pièces est assuré par François 
Cohade, notre menuisier, avec l’aide et l’œil expert de Patrick Delcaire, le chef 
d’exploitation et mécanicien du funiculaire qui unissent leur savoir-faire à la 
préservation de ce joyau de la belle époque.

ET DE TROIS ABRIS À CONTAINER !

Un troisième abri à container vient d’être installé Avenue 
Georges Clémenceau. Il remplace une structure en panneau 
de bois située en fond de parking, qui était peu visible des 
utilisateurs et pas facile à collecter pour les agents du SMCTOM.

Ces abris sont destinés à améliorer l’accessibilité aux containers 
ainsi que l’esthétique de notre commune. En retour de cet 
équipement nous comptons sur votre civisme pour maintenir ces 
dépôts en parfait état de propreté et respecter les consignes de 
tri. A noter que ces abris sont intégralement fabriqués et installés 
par nos employés communaux.



LES TRAVAUX AU MONT_DORE
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RÉNOVATION DE L'ÉCOLE DU SANCY

Dans le cadre de la réhabilitation de l’école, des nouveaux sanitaires viennent 
d’être créés et sont facilement accessibles depuis la cantine. 

Ces locaux sont spacieux, confortables et parfaitement conçus pour les enfants 
dans le respect des normes d’accessibilité. Une grande partie de ces travaux 
sont l’œuvre de nos services techniques.

PRÉVENTION CONTRE LES CHUTES DE GLACE ET NEIGE DES TOITS

Nous avons pris un arrêté municipal afin d’imposer la pose de pare-neige et cordons chauffants lors de chaque demande d’autorisation de travaux. 
Cet équipement ne concerne que les toitures surplombant l’espace public et ne représente pas un surcoût très important lorsqu’il est effectué en 
même temps que d’autres travaux de toiture. Cependant, il est gage de sécurité pour les piétons et automobilistes qui circulent sur les trottoirs et 
routes de notre commune. Chaque année des accidents sont à déplorer : piétons blessés, voitures abimées voir écrasées, balcons cassés. 

Pour les propriétaires, cet équipement présente également l’avantage de prolonger la durée de vie des gouttières et réduits les risques de 
siphonnement au niveau des bords de toitures. Nous attirons l’attention sur les propriétaires de bâtiments à risque et les encourageons à s’équiper 
de ce type de dispositif même sans avoir de travaux à réaliser. Leur responsabilité pouvant être engagée en cas d’accident.

ACTION DE DÉNEIGEMENT

Comme chaque hiver le déneigement est une mission prioritaire 
pour notre commune. Les employés communaux sont répartis 
en deux équipes de 12 ou 13 personnes. Chaque équipe est 
d'astreinte pour une durée d'une semaine entre fin novembre 
et fin mars. Chaque matin, de très bonne heure, le "patrouilleur" 
de l'équipe d'astreinte déclenche le plan de déneigement en 
fonction de l'état des routes (neige ou verglas) et décide des 
moyens humains et matériel à engager. 

Afin de concentrer nos actions sur la ville et les villages nous 
avons decidé cet hiver de sous-traiter le déneigement des 
parkings du Sancy à une entreprise locale. Ce choix permet 
également de ne pas allourdir le budget dédié au parc du 
matériel de deneigement. 

Le parc actuel des engins de déneigement est composé de 2 
chasses neige, un tractopelle, une fraise à neige, deux camions 
dont un équipé d'une saleuse, un tracteur agricole et un micro-
tracteur. Nos services assurent également le déneigement 
manuel des personnes agées de plus de 75 ans (se renseigner à 
l'accueil de la Mairie pour connaitre les conditions d'éligibilité).
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DÉVELOPPEMENT DURABLE

ET ENVIRONNEMENT

NOUVEAU PRESTATAIRE POUR LA COLLECTE DU VERRE

Nous avions évoqué dans le dernier bulletin municipal qu’à la demande de 
notre commune, le SMCTOM avait lancé une consultation de marché pour 
la collecte du verre. Cette prestation était assurée par une société basée 
dans la Loire, la collecte était irrégulière et ne tenait pas assez compte de la 
saisonnalité de notre commune. Régulièrement nos colonnes débordaient.
Depuis le 1er janvier la société PAPREC AUVERGNE, basée à Saint-Ours-les-
Roches assure cette mission. 

Nous ne sommes qu’au début de ce partenariat mais nous avons déjà 
remarqué que ce prestataire était très réactif, ce qui est de bon augure pour 
la suite. En 2021, plus de 135 tonnes de verre ont été recyclées sur notre 
commune, c’est bien mais nous pouvons mieux faire !

Retrouvez ici la liste des colonnes de verre mises à disposition au Mont-
Dore : avenue de la Libération (devant l’office de tourisme), Rigolet, Pont 
des Marais, Square André, 42 avenue Général Leclerc, parking à l’arrière 
du Casino, Place des Moulières, avenue de la Gare, avenue des Chasseurs 
Alpins, avenue Georges Clémenceau, Les Longes, rue de la Saigne, Station 
du Sancy, campings de l’Esquiladou et des Crouzets. 

LES DÉCHETS MÉNAGERS AU MONT-DORE

Comme vous le savez tous, depuis le 1er mai, il existe désormais, une 
seule et même consigne de tri : 100 % des emballages et des papiers 
vont dans le bac jaune ! 

L’objectif de cette évolution ? Trier mieux, et donc recycler plus, pour 
atteindre 55% de déchets recyclés et réemployés en 2025, puis 65 % 
en 2035. Elle vise également à réduire les erreurs de tri qui représentent 
entre 20 et 25 % des déchets entrant en centre de tri et qui coûtent cher 
à la collectivité et donc au contribuable (environ 1,5 millions d'€ par an). 

Pour adopter les bonnes pratiques et réduire mes déchets ménagers : 
• Je trie tous mes emballages papiers, cartons, briques alimentaires, 
tous mes emballages plastiques, bidons de sirop, canettes, boites de 
conserves bien vidées, dans le bac jaune,
• Je trie bouteilles, pots, bocaux (sans bouchons) dans la colonne verre,
• Je composte mes déchets (épluchures fruits et légumes, restes 
alimentaires…) dans un composteur. 
• Afin d’éviter les nuisances, je jette mes ordures ménagères dans un sac 
hermétique bien fermé.

Les gros cartons sont à déposer à la déchetterie afin de suivre une filière 
directe de recyclage. Leur présence dans les bacs jaunes occasionne 
des pannes dans le compacteur engendrant des coûts supplémentaires.

A VENIR • RENDEZ-VOUS LE 9 AVRIL

Rendez-vous le 9 avril prochain à la salle polyvalente de l'école 
pour des animations prévues autour du compostage. Une journée 
destinée aux enfants mais aussi aux plus grands.

Jeux pégagogiques, conseils et autres animations. Programme à 
venir, restez à l'écoute ! 



LA STATION DU MONT-DORE

UNE RÉOUVERTURE

QUI FAIT DU BIEN !



OUVERTURE DE LA STATION

Grâce au travail de l’ensemble des équipes, nous avons ouvert la 
station le 4 décembre 2021, comme annoncé cet automne, avec une 
affluence correcte ce week-end là. 

Malgré la météo, le public à répondu présent ! Cette ouverture, une 
semaine avant celle de Super Besse, nous a permis d’avoir une belle 
couverture médiatique, comme par exemple dans le quotidien La 
Montagne et sur France 3 Auvergne qui avait dépêché une équipe 
sur place. C’est un signal fort que nous souhaitions envoyer à tous 
et à toutes !

RECRUTEMENT À L'ANIMATION

Bienvenue à Justine Chalandon, en charge de l’animation au Sancy ! 
Justine nous a rejoint le 15 décembre dernier en qualité de coordinatrice 
animation et évènement. Elle a pour mission la mise en place d’animations 
sur la station, en particulier à l'espace ludique Sancy Park mais également 
l’organisation d’évènements, comme la descente aux flambeaux par 
exemple, très appréciée des clients. 

Son enthousiasme, son relationnel et ses capacités d’adaptation ont déjà 
conquis tous les acteurs du massif. Elle travaille en étroite relation avec 
Hélène Plisson, notre Responsable Communication. 
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Nous étions tous dans l’attente d’une saison « normale », sans pandémie, et avec la 
neige au rendez-vous. Quelle satisfaction de voir notre Sancy recouvert de blanc fin 
novembre, annonciateur d'un hiver atypique, avec un ensoleillement supérieur aux années 

précédentes et un faible manteau neigeux, bien entretenu et préservé par nos équipes de damage.

Par Stéphane Auriacombe et David Prulière, vice-présidents de la SAEM des remontées mécaniques du Mont-Dore

NOUVEAU RESPONSABLE ADJOINT SECTEUR BAS

En remplacement de Samuel Vilaca, maintenant Responsable 
d’Exploitation, Fréderic Bayet a pris la responsabilité technique des 
remontées mécaniques du secteur bas. 

Fréderic bénéficie d’une riche expérience dans ce domaine puiqu'il a 
occupé un poste similaire aux Houches, dans la vallée de Chamonix.
La similitude des infrastructures, du domaine skiable, des conditions, 
notamment l’altitude, ont fait la différence parmi les candidats. 
Fréderic s’est très bien intégré dans la structure, il dirige une équipe 
d'une vingtaine de  personnes. 

TOUT FEU TOUT SKI

Le dimanche 19 décembre dernier, la station a lancé officiellement sa saison 
hivernale lors de l'évènement Tout Feu Tout Ski ! Dans le cadre d'un projet 
mené avec les étudiants de la filiale STAPS, de nombreuses activités ont 
été proposées durant toute la journée : courses de luges lumineuses, 
démonstrations de freestyle, atelier maquillage fluorescent, etc.

La nuit tombée, l'évènement s'est poursuivi avec un show multi'gliss et une 
descente aux flambeaux, en compagnie des moniteurs de l'ESF, du PGM et 
du personnel de la station. Un magnifique feu d'artifice est venu clôturer 
cette soirée placée sous le signe des vacances et des retrouvailles avec 
le public. 

Et pour garantir le meilleur acceuil au public, nous avons proposé une 
ambiance musicale avec DJ et un service buvette et restauration, assurée 
par la Forêt des Arboris et le restaurant le Sommet. Un très bel évènement 
apprécié du public qui a répondu présent ce jour-là !



LA STATION DU MONT-DORE
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DE NOUVEAUX ESCALIERS AU TÉLÉPHÉRIQUE

Afin de fluidifier la circulation au sein de la gare de départ du téléphérique, de nouveaux 
escaliers ont été installés au niveau des quais à proximité des cabines. La maçonnerie 
a été réalisée en interne par les employés de la station et la mise en place a été gérée 
par un prestataire local extérieur.

Cette nouvelle installation permet de simplifier la circulation et de réduire 
l’encombrement au sein de la gare, en évitant le croisement des usagers, surtout en 
période estivale. D'autres travaux d'aménagement sont prévus d'ici cet été. 

LANCEMENT DU TOUT NOUVEAU SITE INTERNET

Début décembre, la station a inauguré son tout nouveau site internet : plus simple, plus 
ergonomique et plus complet. 

Il permet désormais de se renseigner sur l'ensemble des activités proposées sur la 
commune, de faire de la réservation, de consulter la météo ou encore l'état des routes 
Le nouveau site est très apprécié des touristes puisqu'il apparaît déjà en première page 
des recherches sur Google ! En seulement 3 mois, il a enregistré plus de 130 000 pages 
vues et a connu son pic d'activité durant les vacances de février. 

Le site va connaître des évolutions tout au long de l'année afin de proposer la meilleure 
expérience à chaque utilisateur et se déclinera en format été dès la fin de la saison 
hivernale. Rendez-vous sur lemontdore.fr ! 

FERMETURE DU TÉLÉPHÉRIQUE AU PRINTEMPS 

Dans le cadre d’importants travaux de maintenance, le Téléphérique du Sancy a fermé 
ses portes le 7 mars dernier et rouvrira courant juin 2022. 

Le Téléphérique du Sancy est équipé depuis son origine d’un réducteur Beyer. En 
novembre 2021, un contrôle par une entreprise spécialisée a révélé une usure avancée 
de ses roulements. Bien que l’exploitation en l’état actuel ne représente aucun 
danger pour nos nombreux visiteurs, nous nous devons de procéder au changement 
de ces roulements afin d’éviter l’endommagement des engrenages qui imposerait un 
remplacement complet du réducteur et immobiliserait le téléphérique pour une durée 
de 6 à 8 mois. 

Les roulements ne pouvant être changés en interne, il a été décidé de procéder au 
démontage du réducteur afin de l’envoyer chez le constructeur pour le remplacement 
de ces derniers. 

L’ensemble de cette opération nécessite une reprise de tension sur les câbles tracteurs. 
Il sera donc impossible de démarrer l’appareil et de procéder à son dégivrage. C’est 
pour cela qu’une fermeture au printemps a été privilégiée plutôt qu’en automne, 
période où le givre est beaucoup plus fréquent. 

Le télésiège de la Dore et les téléskis au sommet assureront l’accès au restaurant 
d’altitude et à la liaison vers Super-Besse jusqu’à la fin de la saison hivernale 2021/2022. 

Bien que nous déplorions une fermeture aussi prolongée, nous souhaitons avant tout 
garantir le meilleur accueil à notre public et assurer la pérennité de cette infrastructure 
demeurant l’un des sites touristiques les plus fréquentés du département.  

Nous vous donnons donc rendez-vous cet été à bord du Téléphérique du Sancy qui, 
à l’occasion de cette fermeture, en profitera pour se refaire une beauté grâce aux 
changements de ses vitres, d’un nouvel aspect et bien d'autres surprises !



UNE SAISON INOUBLIABLE !
Cet hiver était sous le signe des retrouvailles entre la station et son 
public après une saison sans neige (2019/2020) et une saison de 
fermeture des remontées mécaniques dans un contexte de crise 
sanitaire (2020/2021). Et ces dernières furent à la hauteur de nos 
espérances ! Comme nous vous l’avons détaillé dans les pages 
précédentes, la station a ouvert ses portes le 4 décembre et les 
skieurs furent au rendez-vous tout l’hiver.
 
Comparativement à la saison hiver 2018/2019 qui fut une très belle 
saison pour nous, nous avons enregistré une hausse de plus de 
12% de notre chiffre d’affaires lié à la vente des forfaits à fin février. 
Même tendance du côté du Téléphérique du Sancy et de l’espace 
ludique Sancy Park qui ont respectivement augmenté leur chiffre 
d’affaires de 30% et 18%.
 
Ces chiffres s’expliquent, entre autres, grâce à l’enneigement des 
pistes dès le début du mois de décembre et qui s’est (presque) 
prolongé jusqu’à la fin du mois de février, avec quelques épisodes 
d’intempéries. 

Et malgré la fonte de neige, lors de la deuxième semaine des 
vacances de Noël, la station a su s’adapter en proposant en 
complément des activités 4 saisons tels que le tubing ou la tyrolienne 
à virages.  
 
Par ailleurs, les investissements réalisés pour développer notre 
nouveau site internet, et ainsi réduire les temps d’attente en caisses, 
ont commencé à porter leurs fruits puisque les ventes internet ont 
augmenté de 25% entre la saison 2018/2019 et aujourd’hui.
 
Nous serons en mesure, dès la prochaine édition de ce magazine 
municipal, de vous informer sur les résultats consolidés de cette 
saison hiver 2021/2022. A quelques semaines de la fermeture des 
pistes, nous sommes très satisfaits de la fréquentation cet hiver. 

Et c’est également pour nous l’occasion de saluer une fois de plus 
le travail effectué par les collaborateurs de la SAEM qui ont fait 
leur maximum : dameurs, pisteurs, nivoculteurs, personnel des 
remontées mécaniques, animation, etc. Au total, 110 salariés ont été 
mobilisés au plus fort de la saison et nous ont permis de rythmer la 
station. 

SAISON HIVER 2021-2022

LES CHIFFRES CLÉS



LES ANIMATIONS

AU MONT-DORE
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LA JOURNÉE DES MONTDORIENS

La journée des Montdoriens, qui s’est déroulée le dimanche 21 
novembre, était placée sous le signe de la bonne humeur et a débuté 
le matin par l’accueil des nouveaux arrivants. 

Très apprécié, ce moment leur a permis de rencontrer les élus et 
recevoir un guide du nouvel arrivant créé pour l’occasion. Chacun a 
pu raconter son histoire, pourquoi il avait choisi de venir s’installer au 
Mont-Dore et lier connaissance. Un vrai moment d’échange ! 

L’après-midi, la visite théâtralisée du Mont-Dore a affiché complet 
avec 45 participants, une occasion de redécouvrir notre ville. Les 3 
séances de contes ont également séduit les familles. 

Le buffet, offert par la municipalité et proposé par le CE de la ville 
a rencontré un vif succès et le spectacle proposé par la compagnie 
Elixir a ébahi tout le monde. 

Une journée riche en animations, sur une période creuse, juste pour 
les Montdoriens, dans le but de resserrer les liens entre les habitants.
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LES ILLUMINATIONS DE NOËL

Samedi 11 décembre a eu lieu le lancement des illuminations de Noël 
dans le cadre d’une après-midi festive autour de la fête de l’avent : 
gala proposé par l’association de patinage artistique,
arrivée du Père Noël en chiens de traîneaux en partenariat avec 
Auvergne Traîneaux et goûter offert à tous les enfants par l’association 
des Boinchoux. 

S’en est suivi le lancement des illuminations par le Conseil Municipal 
des Enfants autour d’un vin chaud. 

LES SEMAINES "P'TITS MONTAGNARDS"

Du 8 janvier au 4 février 2022 ont eu lieu les semaines "P'tits Montagnards" 
au Mont-Dore ! Durant ces quatre semaines, les enfants à partir 3 ans ont 
pu profiter d'un programme riche en acitvités : initiation au ski avec l'ESF, 
peinture sur glace à la patinoire, poney crêpes party aux écuries de la 
Dordogne, chasse au trésor et balade avec Tibou, rencontre avec les chiens 
de traineaux ou encore participer à un concours de bonhomme de neige. 

Ces activités ont permis à chacun de profiter et découvrir le Mont-Dore 
autrement. Les semaines "P'tits Montagnards" sont mises en place dans le 
cadre du partenariat avec le Label Famille Plus. 

Pour rappel, le Mont-Dore est labellisé Famille Plus Montagne depuis 
quelques années maintenant et s'engage à fournir un accueil personnalisé 
aux familles, à leur proposer des animations adaptées à chacun, des tarifs 
pour tous les âges et des services à portée de main.
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LE SKI CLUB DU MONT-DORE

C’est en 1907 que le premier Ski Club régional voit le jour sous la présidence du 
docteur Ahmond, avec une soixantaine de membres. Par la suite, plusieurs présidents 
se sont succédés (monsieur Lagaye, monsieur Souchal et monsieur Chambon) 
entrecoupés par les deux guerres. C'est en 1969 que monsieur Guy Berrier prendra 
la présidence du Club qu'il gardera jusqu'à son décès en 2004. Il sera médaillé d'or 
de Jeunesse et Sport. 

Aujourd’hui, le Ski Club du Mont-Dore, sous la présidence de Guy Tondeur, ne 
compte pas moins de 15 dirigeants encadrant 175 licenciés, dont plus des deux tiers 
ont moins de 20 ans. Le club propose trois sections : le ski alpin, le snowbard et le 
handiski. L’ensemble de ces licenciés sont encadrés par trois entraîneurs nationaux 
avec le renfort de moniteurs fédéraux. Ils s’organisent en cinq groupes allant du pré-
club au plus haut niveau. 

L’objectif du club est avant tout de développer la pratique de la compétition en ski 
alpin et snowboard mais aussi de former les jeunes et de les orienter à passer le 
diplôme de moniteur de ski, de pisteur-secouriste et moniteur fédéral pour s'engager 
au sein du club. Le Mont-Dore participe en moyenne à 30 compétitions dans l’année : 
20 compétitions régionales et 10 compétitions nationales. Par ailleurs, grâce à l’aide 
apportée par les partenaires et aux subventions de la commune, le Ski-Club permet 
entre autres aux jeunes en début et en fin de saison de participer à des stages dans 
les Alpes. 

C’est à partir du mois de septembre que l'un des entraineurs du Ski Club part recruter 
de nouveaux licenciés dans les écoles, collèges et environs du Sancy. Depuis 
quelques années, il existe un partenariat avec le lycée de Rochefort-Montagne avec 
la création d’une section montagne. Les jeunes de cette section sont entraînés par 
un des moniteurs nationaux du club. A ce jour, 17 des 21 jeunes de la section ont pris 
leur licence au Ski-Club du Mont-Dore, les 4 autres étant licenciés dans un club des 
environs.  

Le Ski-Club est aussi depuis toujours en étroite collaboration avec l’ESF du Mont-
Dore, la station et la commune et il participe activement à la vie de la station : 
descentes aux flambeaux, fête du ski, F(ai)tes de la montagne, etc. 

Vous souhaitez intégrer le Ski-Club du Mont-Dore ? Il vous suffit pour cela de 
participer à une séance de test avec l’un des entraîneurs. Si elle est concluante, vous 
pourrez prendre votre licence au club ! Les entraînements ont lieu le mercredi après-
midi, le samedi et le dimanche en période hivernale. 

VIE ASSOCIATIVE
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SANCY SNOW JAZZ

Le festival Sancy Snow Jazz a vu le jour il y a maintenant 33 ans et propose chaque 
année une programmation exclusive d’artistes de jazz classique sur tout le Massif 
du Sancy. Ce ne sont pas moins d’une cinquantaine de concerts organisés sur 
une semaine. L’association est portée depuis toutes ces années par une équipe 
d’une dizaine de bénévoles, qui aujourd’hui peut se vanter d’être l’organisatrice 
du plus grand festival de jazz classique en France de par son ampleur et son 
nombre de concerts. 

L’association repose sur deux principes fondateurs. Le tout premier est l’ADN du 
festival, c’est-à-dire le jazz classique, des années 1915 jusqu’à la seconde guerre 
mondiale. C’est aussi un peu de blues et de jazz manouche. Son deuxième 
principe est sa localisation, le Massif du Sancy, et tout particulièrement le Mont-
Dore, qui regroupe à lui seul 40% des concerts organisés dans le cadre du festival.  

Sancy Snow Jazz s’engage chaque année à proposer des concerts exclusifs à son 
public et à mettre en avant des artistes de la région, qui représentent 15% de la 
programmation. Un travail de longue haleine, qui débute dès le mois de juin, porté 
par Bruno Chatard, président de l’association, les bénévoles mais également par 
les deux programmateurs, Drew Davies et Sébastien Girardot. 

L’association collabore depuis des années avec la commune du Mont-Dore et 
s’appuie tout particulièrement sur les compétences du service animation et du 
service technique.

L’édition 2022 s’est déroulé du samedi 5 au vendredi 11 mars. Après une année 
2021 sans festival à cause des restrictions liées à la COVID-19, l’équipe a mis à 
profit cette longue parenthèse pour imaginer et proposer des nouveautés tout en 
conservant l’esprit du festival. 

Petite particularité cette année, les concerts n’ont pas eu lieu au Casino, comme 
les années précédentes, mais au centre du Parc Thermal, avec deux concerts 
l’après-midi et un concert le soir, ainsi que dans la salle à l’étage de la mairie avec 
deux concerts à partir de 16h. Encore une belle édition pour ce festival devenu 
historique au Mont-Dore qui rassemble des spectateurs de plus en plus nombreux 
chaque année ! 

Pour plus d’informations, nous vous donnons rendez-vous sur le site internet 
sancy-snowjazz.com. 



VIE ÉCONOMIQUE

LA FORÊT DES ARBORIS
 
La Forêt des Arboris est un projet qui a vu le jour en 2020 grâce à ses 
deux associés motivés et engagés : Sandra et Jacques. Il s’agit d’un parc 
de loisirs éphémère éco-citoyen qui a pour objectif d’avoir le minimum 
d'impact environnemental. Ce nouveau concept se base sur cinq 
valeurs essentielles : écoresponsable, intergénérationnel, pédagogique, 
coopératif et, surtout, ludique. 

Depuis l’hiver dernier, la Forêt des Arboris a entamé le recyclage de la 
gare de départ du télésiège des Chômets, au pied du Sancy, qui est à 
l’arrêt depuis 2016. Cet hiver, la structure est ouverte des vacances de 
Noël jusqu’à fin mars et propose diverses activités praticables avec ou sans 
neige : un laser game en forêt appelé le Laser Wood, des chasses au trésor 
et escape game, la Puzzle Box ou encore un espace dédié à la fête et au 
partage appelé l’Orée des Arts. Que vous souhaitiez partager une activité 
en famille ou entre amis ou simplement profiter d’un moment festif après-
ski, la Forêt des Arboris est là pour vous accueillir ! 

Sandra et Jacques, à travers leurs différentes activités ludiques, s’efforcent 
d’apporter un message bienveillant sans être moralisateurs auprès du 
public. Et cela fonctionne ! C’est avec des projets plein la tête que les 
fondateurs souhaitent faire évoluer leur structure sur la commune du 
Mont-Dore : transformer la gare du télésiège en tiers lieu touristique, avec 
un camp de base mutualisé avec différents prestataires partageant les 
mêmes valeurs pour proposer un panel d’activités et d’animations aussi 
bien pour les locaux que pour les touristes : concerts, projections de films, 
conférences, ateliers, etc. 

laforetdesarboris.fr
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MAISON DE LA CONFISERIE ET DU CHOCOLAT

En 1911, la pâtisserie Juilhard ouvre ses portes à Saint-Amant-Tallende, 
créée par Annette et Jean-Baptiste Juilhard. Ce sont par la suite 
quatre générations de cette même famille qui se sont implantées 
successivement à Champeix, à Orcival puis tout récemment au Mont-
Dore. 

Aujourd’hui, la maison Juilhard propose de la chocolaterie et de la 
confiserie, avec des produits issus d’une fabrication 100 % artisanale. 
La pierre des volcans, les pâtes de fruits d’auvergne, les tablettes 
de chocolat grand cru : une offre variée, qui saura satisfaire les plus 
gourmands ! Pour vous donner l’eau à la bouche et découvrir les 
coulisses de la préparation de ses produits, la maison vous propose à 
sa boutique d’Orcival de parcourir son musée, diverses expositions et 
d’admirer la préparation de ses produits grâce à son laboratoire vitré. 

En ce mois de février 2022, la Maison de la Confiserie et du Chocolat 
a ouvert ses portes rue Meynadier au Mont-Dore. En maîtrisant à 100 % 
chaque étape, de la production à la vente, la maison Juilhard a 
pour objectif de pouvoir répondre à la fois à la demande touristique 
mais également locale, avec une offre la plus qualitative possible et 
adaptée aux besoins. 

N’hésitez pas à venir découvrir leurs spécialités ! La boutique est 
ouverte toute l’année, 7j/7 pendant les vacances scolaires et fermeture 
le mardi pendant le reste de l’année. 

Maison de la Confiserie et du Chocolat - Boutique du Mont-Dore
39 Rue Meynadier, Le Mont-Dore
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VIE SOCIALE

LES ATELIERS NUMÉRIQUES DU CCAS

Le CCAS du Mont-Dore a mis en place un nouveau dispositif adapté et 
personnalisé pour les personnes âgées appelé « Bien chez soi en 1 clic »,
initié par le Conseil Départemental et présenté par monsieur Pelletier de 
la société Busiclic-Familic, intervenant pour notre territoire.

Ce dispositif a commencé par un atelier découverte en collectif le 17 
novembre dernier. Lors de cette journée, les participants ont pu s’informer 
sur la démarche, évaluer leurs compétences et besoins et se fixer des 
objectifs. Ce temps d’échange a également permis de créer des liens 
avec les membres du groupe.

Deux types de tablettes numériques ont été mis à disposition par 
l’intervenant. Une proposition de tablette adaptée a été proposée à la 
vente aux participants à un prix préférentiel grâce à une participation du 
Conseil départemental. 

Dans un second temps, pour les personnes intéressées et souhaitant 
poursuivre, monsieur Pelletier s’est rendu à domicile pour prendre 
en compte les spécificités de chaque participant et l’aider dans sa 
progression soit avec son matériel personnel, soit avec le matériel qu’il a 
choisi auprès du prestataire. 

Cette prestation a été prise en charge intégralement par le Conseil 
Départemental par le biais des chèques APTIC, le Pass qui rapproche 
le Citoyen du numérique. Enfin, une séance de clôture de session et de 
bilan s’est déroulée le 24 janvier avec toutes les personnes qui ont suivi 
le dispositif. Au total, ce sont 5 personnes qui ont suivi l’intégralité de ce 
dispositif. La majorité des personnes sont très satisfaites de cet atelier 
qui leur a permis de se former aux nouvelles technologies afin d’être plus 
autonomes dans leurs démarches administratives et autres.

LIBRE EXPRESSION
Voilà revenu le bulletin municipal et l’expression libre 
réservée aux élus de l’opposition.

De quoi allons-nous parler aux Montdoriens ? Du stationnement et des 
nombreuses verbalisations infligées aux Montdoriens ? De l’art et la 
manière de collaborer dans le respect avec nos agents de la fonction 
publique ? De l’efficacité du nouveau directeur des services techniques 
qui ne nous a pas encore été présenté ?  Des radars pédagogiques ? Et 
bien non ! Car on ne peut parler que de ce que l’on connait.

Et, ce que l’on sait, c’est qu’il est difficile d’être élu de l’opposition 
durant ce mandat. Difficile puisque nous ne sommes conviés qu’aux 
conseils municipaux qui ne servent qu’à valider les délibérations. 
Difficile puisque, comme vous, nous apprenons les informations via 
les réseaux sociaux ou la rumeur. Difficile, puisque les décisions et les 
débats ont lieu en réunion de la majorité. 

Pourtant, vous en conviendrez, si nous étions invités à participer aux 
discussions, à 3 contre 12, nous ne pourrions que donner notre avis, 
amener nos idées et nous informer. Mais surtout, nous pourrions 
apprendre à travailler ensemble comme nous le souhaitons depuis le 
début. 

Parce que vous avez élu un conseil municipal de 15 personnes de 
bonne volonté  pour travailler ensemble dans l’intérêt général. Vous ne 
nous avez certainement pas élus pour nos talents d’écriture pourtant 
notre rôle est cantonné à cela : l’expression libre du bulletin municipal !

Nous ne généralisons pas, certains collègues tiennent des réunions 
de commissions ou nous informent par mails ou autre et nous les en 
remercions. Nous souhaitons seulement que cela se généralise et que 
la prochaine fois nous ayons beaucoup de choses à vous dire sur la vie 
du conseil municipal…
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LE BUDGET 2022

DE LA MAIRIE

Nouveauté cette année, le budget de la commune du Mont-
Dore a été voté en décembre pour une mise en vigueur plus 
rapide dès le 1er janvier 2022. 

Pour cette année, le budget de fonctionnement s'élève à 6,022 millions 
d'€ et le budget d'investissement à 4,327 millions d'€. 

Il est à noter que cette année, les subventions accordées aux 
associations locales représentent un budget total de 150 000 €. 

Par ailleurs, nous vous informons que les tarifs communaux ainsi que 
les taux d’imposition restent inchangés sur cette année 2022.

• Investissement dans du nouveau matériel de déneigement
• Création et aménagement de la maison des curistes 
• Achat d'une nouvelle aire de jeu pour l'école, choix réalisés avec le    
   corps enseignant et les parents d'élève
• Deuxième tranche des travaux pour la réhabilitation du Buron du 
   Petit Fusillé
• Mise en place d'un système de vidéo protection, en plusieurs étapes. 
• Installation des bornes pour les véhicules électriques. Deux bornes 
   prévues en 2022 à l'office de tourisme et à la station du Mont-Dore.  
• Dernière tranche des travaux de l'école : mise en place du préau, 
   mise au norme de l'accessiblité avec installation d'un ascenseur
• Travaux prévus dans le cadre du PGM Vert

Les projets d'envergure : 

• Aménagement de la base de loisirs des Pradets
• Réhabilitation d'appartements communaux pour l'accueil des 
   saisonniers
• Début des travaux de réhabilitation du coeur de l'église
• Démarrage d'une étude pour la réfection des réservoirs d'eau et 
   réflexion concernant la mise en place de réseaux de chaleur
• Continuité du plan thermal et réhabilitation complète du parc thermal
• Travaux de sécurisation avec un aménagement piéton avenue de la 
   Bourboule

RÉPARTITION DE L'INVESTISSEMENT 2022

RÉPARTITION DU FONCTIONNEMENT 2022

DÉPENSES RECETTES
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Charges à caractère général
Charges de personnel
Charges financières
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Atténuation de produits (0,8%)
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Virement à la section 
investissement

Impôts et taxes
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Produit des services
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Opérations d'ordre (1,6%)

Produits exceptionnel (0,08%)
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Pouvez-vous vous présenter en quelques mots ?
Originaire de la région, j'ai effectué mes études en Gestion 
des Entreprises et Administration à Clermont-Ferrand. J'ai 
toujours travaillé dans la fonction publique territoriale, tout 
d'abord en tant que gestionnaire administrative au sein 
du Parc naturel régional des volcans d'Auvergne, puis à la 
commune d'Aubière où j'ai pu exercer sur de nombreux postes :
assistante de direction, responsable du secrétariat général 
et responsable du pôle association, évènementiel et 
démocratie de proximité. Mon parcours professionnel 
riche et diversifié ainsi que mon envie de travailler 
autour de l'humain m'ont amené à m'orienter vers les 
fonctions de responsable des ressources humaines. 

Pour vous le Mont-Dore, qu’est-ce que cela 
représente ?
Un vrai bol d'air ! Entre ces paysages et son environnement, sa 
station de ski et ses thermes, la commune a de quoi faire des 
envieux. Ayant grandi à proximité du Mont-Dore, je ne garde 
que les bons souvenirs passés ici. 

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES
GUYON Callie Nina, née le 27 Octobre 2021
FARSI Kaïs Abdellatif Bouziane, né le 30 Octobre 2021
TOURNADRE Aaron, né le 26 Novembre 2021
RAYNAL BROMBOSZCZ Gabin Hervé, né le 25 Décembre 2021

MARIAGES
Alain Laurent PLANE et Catherine Françoise Marie PONTIER, le 16 Octobre 2021
Fabien Patrice SIMONET et Sandrine Nathalie LAPIERRE, le 30 Octobre 2021

DÉCÈS
DARNIS Paule, Marie, Odette veuve AR-FEUILLE, le 17 novembre 2021 
GUITTARD Marcelle, Jeanne, Julienne épouse GATIGNOL, le 10 janvier 2022
RIOCREUX Gilles, Paul, Marie, le 25 janvier 2022 
VEYSSET Antoine Joseph, le 25 janvier 2022 

PORTRAIT

MARIANNE      BALLET

Être Responsable des Ressources Humaines à la Mairie 
du Mont-Dore, à quoi cela correspond-il ?
C'est un métier qui représente beaucoup de choses tant sur le 
plan stratégique qu'opérationnel. Véritable pierre angulaire de 
la collectivité, le ou la responsable des ressources humaines 
doit faire preuve d'humanisme dans ses relations, être capable 
de prévoir les aléas, de mettre en place des outils adaptés 
aux attentes de la municipalité mais également des agents, et 
principalement apporter son expertise en gestion des ressources 
humaines.  

Votre vision concernant l’avenir de la ville du Mont-Dore ?
Avec son attrait touristique, la commune ne peut qu'avoir un 
bel avenir devant elle. Même si des contraintes peuvent exister, 
l'essentiel est que de nouveaux projets permettent à la commune 
de se développer et de rester la plus attractive possible. 

Un petit mot pour la fin ?
Avec un tel environnement c'est une chance d'avoir un cadre de 
travail si exceptionnel. Cela donne vraiment envie de s'investir 
pour ce territoire et ses habitants. 

Responsable des Ressources 
Humaines à la Mairie du Mont-dore




